

COMMUNIQUE DE PRESSE N°016 /ASADHO/2016

« L'ASADHO invite le Procureur Général de la République à arrêter Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA »

L'Association Africaine de défense des Droits de l'Homme, ASADHO en sigle, est vivement préoccupée par l'accueil chaleureux et les honneurs rendus à Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA par les autorités de la République Démocratique du Congo lors de son arrivée à Lubumbashi.

Pour rappel, Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA est le seigneur de guerre bien connu pour la terreur, l'horreur et les crimes internationaux commis dans le nord de la province du Katanga de 2002 à 2006. Il s'agit notamment des actes d'assassinats, des meurtres, incendies et pillages des villages et champs, viols massifs des femmes et filles mineures, d'esclavages sexuels, de cannibalisme..., recrutement des enfants soldats...

En 2009, il a été jugé et condamné à la peine de mort pour crime de guerre, crime contre l'humanité, mouvement insurrectionnels, terrorisme et homicide commis dans triangle de la mort situé entre les territoires de Mitwaba et Pweto dans le district du haut Katanga, à Manono dans le Tanganyika et à Malemba-Nkulu dans le haut Lomami.

En septembre 2011, incarcéré à la prison de Kassapa pour y purger sa peine, Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA s'y était évadé grâce à l'aide d'un commando qui était venu le libérer pour le conduire dans le Nord Katanga où il a continué à semer la terreur en toute impunité.

Contre toute attente et au moment où tout le monde attendait que Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA soit arrêté, mis en prison et jugé pour évasion et les autres crimes graves commis après son évasion, il est accueilli avec honneur et il est placé sous la protection des institutions publiques.

Durant l'accueil lui réservé, sieur Gédéon est apparu avec tee shirt portant l'image du "Président KABILA avec le message « shikata » qui signifie, en langue locale Kilubakata, « demeure ».

L'ASADHO considère que le traitement de faveur dont Monsieur Gédéon KYUNGU est bénéficiaire contraire aux engagements pris par le Gouvernement congolais de lutter contre l'impunité. Il constitue - à n'en point douter - une insulte à la mémoire de plusieurs victimes et leurs proches qui réclament une justice juste et équitable.

Face à ce qui précède, l'ASADHO recommande :

Au Gouvernement Congolais de :

- Mettre fin au traitement de faveur réservé à certains seigneurs de guerre dont Monsieur Gédéon KYUNUGU MUTANGA ;
- Mettre fin à toute intrusion dans les compétences réservées à la justice en protégeant certains seigneurs de guerre.

Au Ministre de la justice, garde des sceaux et droits Humains de :

- Faire ordonner l'arrestation immédiate de Monsieur KYUNGU MUTANGA Gédéon et de le faire retourner en prison ;
- Faire poursuivre en justice Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA pour faits d'évasion et de complicité d'assassinat de gardiens de la prison de Kassapa lors de son évasion.

A l'auditeur General des FARDC :

- D'engager des poursuites judiciaires contre Monsieur Gédéon KYUNGU MUTANGA pour évasion et complicité dans l'assassinat de gardiens de la prison de Kassapa lors de son évasion.

Fait à Kinshasa, le 15 Octobre 2016

ASADHO

Pour toute information, prière de contacter :

Me Jean Claude KATENDE

Téléphone : + 243 81 17 2 9 908